

HONORABLE SR. CONSELLER
EXCELENTÍSIMO SR. PRESIDENTE DEL CONSEJO SOCIAL
EXCELENTÍSIMOS SRES.
EXCELENTÍSIMAS E ILUSTRÍSIMAS AUTORIDADES
QUERIDOS COMPAÑEROS DE LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA
SEÑORAS Y SEÑORES

SE NOS ACABA DE PONER UNA PRECIADA CARGA EN NUESTRAS MANOS: LA SUMA RESPONSABILIDAD DE DIRIGIR ESTE TEMPLO DE SABIDURÍA EN ACCIÓN QUE ES LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE VALENCIA. NO DECAEREMOS, NO CEDEREMOS UN ÁTOMO EN EL EJERCICIO DE TAL RESPONSABILIDAD, AUNQUE ELLO COMPORTE RENUNCIAS O DIFICULTADES DE CUALQUIER NATURALEZA, PERO DIVORCIARÍA MI PENSAMIENTO DE MI PALABRA SI NO EXPRESARA EL ESTÍMULO Y CONFIANZA QUE NOS PRODUCE EL REALIZAR DICHA TAREA AYUDADO Y SOPORTADO EN HOMBROS DE GIGANTES.

LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE VALENCIA SE ENCUENTRA EN UN MOMENTO DE ILUSIONANTES Y CONTRADICTORIAS EXPECTATIVAS. POR CONVICCIÓN, VOCACIÓN Y CARACTERÍSTICAS ESTRUCTURALES ES LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA, ASÍ LO CREEMOS NOSOTROS, EN DONDE LA CONCEPCIÓN DEPARTAMENTAL Y CONSECUENTE CICLICIDAD EMANADAS DE LA LEY DE REFORMA UNIVERSITARIA, PUEDEN SER MÁS ÓPTIMAMENTE IMPLANTADAS. NUESTRA UNIVERSIDAD HA TOMADO UNA OPCIÓN DECIDIDA Y CLARA POR ESTA FILOSOFÍA UNIVERSITARIA. LA CULMINACIÓN, CON ÉXITO, DE LA MISMA, DEPENDE EXCLUSIVA Y ESENCIALMENTE DE LA NECESARIA READAPTACIÓN ESTRUCTURAL QUE LA NUEVA FILOSOFÍA COMPORTA. LA SENSIBILIDAD DE NUESTRO

MINISTERIO Y CONSELLERÍA NO PERMITIRÁ, ESTAMOS SEGUROS, LA FUSTRACIÓN DE ESTE PROYECTO EDUCATIVO EN EL QUE TANTAS ESPERANZAS HEMOS PUESTO. SU JUVENTUD, APENAS QUINCE AÑOS COMO UNIVERSIDAD POLITÉCNICA, NO LE HA IMPEDIDO SER PIONERA DE LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA EN MUCHOS Y SIGNIFICATIVOS ASPECTOS. ASÍ, LOS PRIMEROS MASTER QUE UNA UNIVERSIDAD PÚBLICA OFRECE SE IMPLANTAN EN ESTA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA. DESDE HACE UNOS AÑOS, SE IMPARTEN TRES MASTERS DE RECONOCIDO PRESTIGIO: LOS DE GESTIÓN DE EMPRESAS, TECNOLOGÍA DE ALIMENTOS Y BIOMECÁNICA. EL PRÓXIMO CURSO ACADÉMICO SERÁN OCHO LOS MASTERS QUE ESTA UNIVERSIDAD OFRECERÁ. TÉNGASE EN CUENTA QUE EL MEJOR TERMÓMETRO QUE MIDE LA MADUREZ, POTENCIALIDAD Y MODERNIDAD DE UNA UNIVERSIDAD, ESTÁ EN LA CONCEPCIÓN, IMPLANTACIÓN Y PERMANENCIA EN EL TIEMPO, DE ESTE TIPO DE DOCENCIA, QUE COMPORTA UNA ALTA CUALIFICACIÓN DEL PROFESORADO, UNA EXIGENCIA INUSUAL POR PARTE DEL ALUMNO Y UNA COORDINACIÓN Y ORGANIZACIÓN EXQUISITAS. ES LA PRIMERA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA QUE, HACE CUATRO AÑOS, CONCIBE Y PONE A PUNTO UN MASTER, EL DE METALMECÁNICA, PARA UNA UNIVERSIDAD AMERICANA: LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO. MASTER ACTUALMENTE EN FUNCIONAMIENTO. LA CONCEPCIÓN Y DESARROLLO DE UN SEGUNDO MASTER PARA OTRA UNIVERSIDAD AMERICANA SE ACABA DE CONVENIR RECIENTEMENTE.,.

POR CONTRA, NUESTRA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA, TIENE ESCUELAS EN LAS QUE DEBIDO, ENTRE OTRAS CAUSAS, A UN FUERTE CRECIMIENTO EN EL NÚMERO DE ALUMNOS MATRICULADOS, SUS INSTALACIONES DOCENTES Y MEDIOS HUMANOS SE ENCUENTRAN POR DEBAJO DEL UMBRAL QUE CORRESPONDERÍA A UNA DOCENCIA DIGNA. FALTAN, EN ALGUNOS CENTROS, BIBLIOTECAS, LABORATORIOS Y TALLERES,

DESPACHOS Y AULAS, INSTALACIONES Y SERVICIOS.

TENEMOS PROFESORES EN ESTA UNIVERSIDAD QUE IMPARTEN O HAN IMPARTIDO DOCENCIA Y REALIZAN ALTA INVESTIGACIÓN EN UNIVERSIDADES NORTEAMERICANAS, INGLÉSAS Y ALEMANAS. OPUESTAMENTE, TAMBIÉN TENEMOS PROFESORES JÓVENES CON DIECISEIS HORAS REALES DE CLASE A LA SEMANA, CON TUTORÍAS DE CENTENARES DE ALUMNOS, HUÉRFANOS DE DIRECTRICES CIENTÍFICAS, AUTODIDACTAS EN ALGUNOS CASOS, SOMETIDOS AL ANGUSTIOSO E INEXORABLE PLAZO QUE LA LEY DE REFORMA UNIVERSITARIA IMPONE PARA CONSOLIDAR SU ESTABILIDAD.

VIVIMOS ÉPOCAS DE CARENCIAS, DE ESCASOS RECURSOS PARA LA UNIVERSIDAD, LAS TRANSFERENCIAS PRESUPUESTARIAS, EL DOCUMENTO NÚMERO 3, LA CONCEPCIÓN DE PLANTILLAS DE PROFESORADO Y PERSONAL DE ADMINISTRACIÓN Y SERVICIOS, NUESTRA ESPECIFICIDAD COMO UNIVERSIDAD POLITÉCNICA, ETC. NOS CONDENAN A CRECIMIENTO CERO, QUE ES DECRECER. POR CONTRA EXISTE UNA AMPLIA DEMANDA Y AVIDEZ HACIA NUEVOS CURRICULA POR PARTE DE LA SOCIEDAD. DEMANDA QUE EXIGE NUEVOS PROFESORES Y AMPLIACIÓN DE CENTROS, LO CUAL ES NATURAL: LA COMUNIDAD VALENCIANA TIENE MENOS UNIVERSIDAD POLITÉCNICA POR UNIDAD DE P.N.B. TECNOLÓGICO QUE OTRAS COMUNIDADES AUTÓNOMAS ESPAÑOLAS.

ESTA UNIVERSIDAD, A PESAR DE SU JUVENTUD, DESARROLLA TECNOLOGÍA DE VANGUARDIA. POR EJEMPLO, EL PROYECTO GALENO DEL PROGRAMA EUREKA DE LA COMUNIDAD ECONÓMICA EUROPEA, REALIZA EN ESTA UNIVERSIDAD EL SUBPROGRAMA CORRESPONDIENTE A LA INVESTIGACIÓN UNIVERSITARIA, SUBPROGRAMA VALORADO

EN DOSCIENTOS CINCUENTA MILLONES DE PESETAS. SE DESARROLLA, EN ESTA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA, ALTA TECNOLOGÍA PARA EMPRESAS EXTRANJERAS COMO AUSTRALIA, Y DE COMUNIDADES AUTÓNOMAS ESPAÑOLAS TALES COMO CATALUÑA, ARAGÓN, MADRID, ETC, ETC. ESTA UNIVERSIDAD TIENE EL MÁS ALTO ÍNDICE DE LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA DE INTERACCIÓN CON LAS INDUSTRIAS Y EMPRESAS NACIONALES, LA MÁS ALTA RELACIÓN DE NÚMEROS DE CONVENIOS POR DEPARTAMENTO, LA MAYOR CANTIDAD DE DINERO INGRESADO POR PROFESOR MEDIANTE CONVENIOS. ESTA UNIVERSIDAD TIENE, UN LABORATORIO OFICIAL DE MEDIDAS CAPAZ DE CALIBRAR INSTRUMENTOS DE MEDIDA CON PATRONES INTERNACIONALES. ES LA ÚNICA COMUNIDAD AUTÓNOMA QUE, JUNTO CON MADRID, DISPONE DE ESTE GRAN APOYO INDUSTRIAL.

ESTÁ DEMOSTRADA Y PROBADA, POR TANTO, NUESTRA VOCACIÓN AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD. POR OTRA PARTE, SI BIEN EXISTE UNA CONSIDERABLE ACTIVIDAD DE CONVENIOS, EN RELACIÓN CON INSTITUCIONES Y EMPRESAS DE LA COMUNIDAD VALENCIANA, ESTA ACTIVIDAD ES MUCHO MENOR QUE LA QUE CORRESPONDERÍA A LA RIQUEZA DEL TEJIDO SOCIOECONÓMICO DE NUESTRA COMUNIDAD. DECLARO SOLEMNEMENTE, DESDE ESTE FORO, NO DESCANSAR HASTA QUE ESTA UNIVERSIDAD CONVENZA A LAS FUERZAS ECONÓMICAS, SOCIALES Y POLÍTICAS, ADMINISTRACIÓN Y EMPRESARIOS DE QUE EL FUTURO DE NUESTRA COMUNIDAD VALENCIANA SERÁ MÁS CLARO, FUERTE Y ESPERANZADOR SI SE NOS PERMITE AYUDAR CON LA INVESTIGACIÓN, EL DESARROLLO TECNOLÓGICO Y APOYO A LA CALIDAD, QUE SOMOS CAPACES DE EFECTUAR DESDE LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE VALENCIA. QUEREMOS DECIR QUE SOMOS COMPETENTES EN LA INVESTIGACIÓN Y EL DESARROLLO RELACIONADOS CON EL OCHENTA POR CIENTO DEL PRODUCTO NACIONAL BRUTO DE

NUESTRA COMUNIDAD VALENCIANA, PRODUCTO NACIONAL BRUTO, NO LO OLVIDEMOS, QUE NOS ASEGURA Y GARANTIZA EL SUSTENTO Y EL FUTURO Y QUE DEBERÍA, POR TANTO, A TRAVÉS DE UN DECIDIDO E INTELIGENTE APOYO POLÍTICO Y FINANCIERO, HACER PASAR POR LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE VALENCIA LA GARANTÍA DE PROGRESO DE SECTORES PRODUCTIVOS, TALES COMO: CITRICULTURA, FRUTICULTURA, ENOLOGÍA, HORTICULTURA, AGROALIMENTARIA, INGENIERÍA DE ALIMENTOS, MUEBLE, MADERA, METALMECÁNICA, CALZADO, TEXTIL, JUGUETE, CERÁMICA, DISEÑO, QUÍMICA, BIOINGENIERÍA, BIOTECNOLOGÍA, INFORMÁTICA, METALES PRECIOSOS, BRONCES, MEDIO AMBIENTE, ECOLOGÍA, URBANISMO, AUTOMATIZACIÓN, OPTIMIZACIÓN DE RECURSOS, ENERGÉTICA, MATERIALES, RECURSOS HIDRÁULICOS, MICROELECTRÓNICA, ETC. ETC.

Y ASÍ, SEÑORAS Y SEÑORES, PODRÍAMOS IR MOSTRANDO LA PORTADA Y CONTRAPORTADA DE CADA UNA DE LAS FACETAS DE NUESTRA REALIDAD UNIVERSITARIA. DE ELLAS SE PODRÍA EXTRAER EL SIGUIENTE MENSAJE:

EL OBJETIVO ÚLTIMO DE NUESTRA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA ES FORMAR HOMBRES Y MUJERES QUE, DESDE UN TRABAJO EN DIGNIDAD, CONTRIBUYAN AL PROGRESO TECNOCIENTÍFICO Y ARTÍSTICO DE LA SOCIEDAD. ES NUESTRA RESPONSABILIDAD CONCEBIR Y DESARROLLAR LOS CURRÍCULA ADECUADOS, ES RESPONSABILIDAD DE LA ADMINISTRACIÓN PONER LOS MEDIOS PARA ELLO, ES NUESTRA RESPONSABILIDAD LA OPTIMIZACIÓN Y BUENA GESTIÓN DE TALES RECURSOS.

TENEMOS LA CONVICCIÓN DE QUE NUESTRA UNIVERSIDAD REÚNE LAS CONDICIONES ÓPTIMAS PARA SERVIR DE EJEMPLO DE LO QUE PUEDE SER UNA UNIVERSIDAD

MODERNA. ES DECIR, UNA GRAN CIUDAD UNIVERSITARIA QUE CONTRIBUYA A LA RELACIÓN, CONVIVENCIA Y CULTURA, DEPARTAMENTOS FUERTES, HOMOLOGADOS INTERNACIONALMENTE, BIEN DOTADOS DE MEDIOS DE INFRAESTRUCTURA, INSTRUMENTALES Y HUMANOS, QUE SEAN NÚCLEOS ESTABLES DE INVESTIGACIÓN, DESARROLLO Y DOCENCIA CONVENCIONAL Y ESPECIAL TIPO MASTERS, QUE EMERJAN COMO PILARES, FUNDAMENTALES, EN ESTA UNIVERSIDAD Y QUE SEAN MODELOS INCITANTES, RETOS QUE ARRASTREN A AQUELLOS OTROS DEPARTAMENTOS MÁS REZAGADOS. ESCUELAS CELOSAS DE SU RESPONSABILIDAD EN LA FORMACIÓN, TUTELA E INSERCIÓN SOCIAL DEL TITULADO QUE FORMAN.

MUY PRONTO TAMBIÉN, SURGIRÁN LAS PRIMERAS EMPRESAS MIXTAS DE CAPITAL-RIESGO QUE FABRICARÁN TECNOLOGÍA DESARROLLADA EN NUESTRA UNIVERSIDAD, CON PARTICIPACIÓN DE NUESTRA UNIVERSIDAD Y DE SUS TITULADOS.

HEMOS PUESTO MUCHA ESPERANZA EN ESTE CRECER EN DESEQUILIBRIO, AUNQUE, ESO SÍ, SUPERANDO EL UMBRAL DE DIGNIDAD DE AQUELLOS CASOS QUE LO REQUIERAN. CREEMOS QUE NUESTRA CONSELLERÍA Y NUESTRO MINISTERIO SERÁN SENSIBLES Y APOYARÁN UNA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA QUE PUEDE SER DE LAS MEJORES DE EUROPA, QUE PUEDE SER EL REVULSIVO QUE NECESITE LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA PARA ENCONTRAR SU CAMINO. HEMOS PUESTO MUCHA ESPERANZA TAMBIÉN EN EL CONSEJO SOCIAL PORQUE CREEMOS QUE PUEDE SER FUNDAMENTAL PARA LA PROYECCIÓN EXTERIOR DE LA UNIVERSIDAD.

VAMOS A PROFUNDIZAR EN LA SERIEDAD Y EN LA EFICACIA UNIVERSITARIAS Y NO

SÓLO POR UNA CUESTIÓN DE COHERENCIA CON LA FILOSOFÍA DE LO QUE SE ENSEÑA EN ESTA UNIVERSIDAD, SINO PORQUE SABEMOS QUE AMBAS SON REQUISITOS OBLIGADOS DE UNA FUERZA MORAL QUE PENSAMOS EJERCER. NECESITAMOS DE ESTA FUERZA MORAL PORQUE PENSAMOS DECIR Y DEFENDER EN LOS FOROS PERTINENTES QUE LA ESPECIFICIDAD POLITÉCNICA ES CARA, QUE LA FORMACIÓN POLITÉCNICA ES CARA: CARA, PORQUE NO SE PUEDE HABLAR DE NUEVAS TECNOLOGÍAS Y NO TENER EQUIPOS EN LOS LABORATORIOS O TENER EQUIPAMIENTO DE LA PRIMERA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL. ES CARA, PORQUE SU DOCENCIA EXIGE LA SINGULARIDAD DE GRUPOS MÁS REDUCIDOS. PENSAMOS DECIR TAMBIÉN QUE NO PARECERÍA CORRECTO QUE UNA UNIVERSIDAD PÚBLICA TUVIESE QUE FINANCIAR SU ACTIVIDAD DOCENTE Y SU PROFESORADO, CON LOS FONDOS QUE INGRESA EN LA UNIVERSIDAD DICHO PROFESORADO MEDIANTE CONVENIOS CON EMPRESAS. Y ELLO COMPORTA UN COSTE, PORQUE ESTE AÑO TENEMOS UNA PREVISIÓN DE MÁS DE CINCO MIL ALUMNOS DE NUEVO INGRESO Y NOSOTROS NO SOMOS PARTIDARIOS DE LIMITAR DICHA ADMISIÓN, PORQUE ESTAMOS CONVENCIDOS:

- A) QUE LA COMUNIDAD VALENCIANA TIENE MENOS UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE LO QUE LE CORRESPONDE Y EN JUSTICIA SE MERECE.
- B) QUE EL DINERO Y EL ESFUERZO QUE SE EMPLEA EN EL SUSTENTO DEL ESPÍRITU, ES DECIR, EN EDUCACIÓN, CULTURA Y CIENCIA, ES EL MEJOR EMPLEADO.
- C) QUE EL FUTURO ES TANTO MÁS PROMETEDOR CUANTO MÁS SE ENFATIZA LA CALIDAD Y LA LIBERTAD. PUESTO QUE PAÍS QUE NO INVESTIGA Y DESARROLLA TECNOLOGÍA ES UN PAÍS ESCLAVO.
- D) QUE ESTOS ALUMNOS SON FUNDAMENTALES, IMPRESCINDIBLES, PARA LA TRANSFORMACIÓN Y MEJORA DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS DE ESE 80 % DEL

P.N.B. A QUE ALUDÍAMOS . IGNORAR ESTA REALIDAD ES SUICIDARSE.

DIREMOS TAMBIÉN QUE SI HEMOS DE APLICAR EL DOCUMENTO N° 3, Y LA LEY DE REFORMA UNIVERSITARIA, NUESTRAS AULAS NO SON DE CIENTO SETENTA Y CINCO PLAZAS Y QUE LOS DEPARTAMENTOS NECESITAN SEDES, YA QUE, POR DEFINICIÓN, UN DEPARTAMENTO SIN SEDE NO ES UN DEPARTAMENTO, LO CUAL CONLLEVA UNA REFORMA ESTRUCTURAL EDIFICATORIA CON UN COSTE ASOCIADO. Y PENSAMOS DECIR QUE QUEREMOS CUMPLIR EL DECRETO LEY ACTUALMENTE VIGENTE QUE DICE QUE LAS HORAS DE PROBLEMAS Y LABORATORIO SON TAN DIGNAS COMO LAS DEMÁS.

HONORABLE CONSELLER.

SEÑORAS Y SEÑORES.

HE SIDO DELIBERADAMENTE BREVE, YA QUE SI BIEN EL COLOCAR LA PRIMERA PIEDRA ES UN ACTO IMPORTANTE, PERSONALMENTE PREFIERO CELEBRAR LA COLOCACIÓN DE LA ÚLTIMA. Y PREFIERO QUE NUESTROS HECHOS HABLEN POR NOSOTROS. ESPERO QUE ASÍ SEA, CON LA AYUDA DE TODOS USTEDES, YA QUE POCAS VECES UNA UNIVERSIDAD HA TENIDO UNA SITUACIÓN DE TAN ILUSIONANTES Y APASIONANTES EXPECTATIVAS.

MUCHAS GRACIAS.